
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 21.02.2020 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 29. Sitzung des Ortsbeirates Kleinlinden 

am Mittwoch, dem 19.02.2020, 

im Bürgerhaus Kleinlinden, Gruppenraum 2 und 3, Zum Weiher 33,  

35398 Gießen-Kleinlinden. 

Sitzungsdauer: 20:00 - 21:18 Uhr 

 

Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglied der FDP-Fraktion: 
Herr Dr. Klaus Dieter Greilich  Ortsvorsteher 
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Frau Anja-Verena Helmchen   
Herr Winfried Wagenbach   
 
Ortsbeiratsmitglied der SPD-Fraktion: 
Frau Eva Janzen  (ab 20:08 Uhr) 

 
Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: 
Frau Christiane Janetzky-Klein   
Herr Prof. Dr. Frieder Lutz   
 
Vom Magistrat: 
Frau Astrid Eibelshäuser   
 
Gäste: 
Frau Barbara Burggraf Schulleiterin der Brüder-Grimm-Schule 
 
Stellv. Schriftführerin: 
Frau Kerstin Braungart Geschäftsstelle Ortsbeiräte  
 
Entschuldigt: 
Frau Annette Greilich FDP-Fraktion  
Herr Dr. Burkhard Sanner SPD-Fraktion  
Herr Arne Sommerlad FDP-Fraktion  

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Kleinlinden 
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Herr Ortsvorsteher Dr. Greilich eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden, 
insbesondere die neue Schulleiterin der Brüder-Grimm-Schule, Frau Barbara Burggraf, die 
sich unter dem Tagesordnungspunkt 1 vorstellen werde. Weiter stellt er fest, dass der 
Ortsbeirat beschlussfähig ist und gegen die Form und die Frist der Einladung keine 
Einwände erhoben werden. 
 
Tagesordnung: 
 
1. Vorstellung der neuen Schulleiterin der Brüder-Grimm-Schule 
  
2. Genehmigung der Niederschrift über die 28. Sitzung des Ortsbeirates  

am 06.11.2019 
  
3. Bürgerfragestunde  
  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
5. Mitteilungen und Anfragen  
  
6. Bessere Ausleuchtung im Fontaneweg in Höhe der 

Hausnummern 26 - 28 
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 
20.01.2020 - 

OBR/2083/2020 

  
7. Beseitigung von Mängeln in der Sporthalle der Brüder-

Grimm-Schule 
- Antrag des Ortsvorstehers vom 23.01.2020 - 

OBR/2084/2020 

  
8. Schulhofsanierung Brüder-Grimm-Schule 

- Antrag der FDP-Fraktion vom 07.02.2020 - 
OBR/2087/2020 

  
9. Gedenkstätte auf dem Kleinlindener Friedhof 

- Antrag der FDP-Fraktion vom 09.02.2020 - 
OBR/2088/2020 

  
10. Verschiedenes  
  
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Vorstellung der neuen Schulleiterin der Brüder-Grimm-Schule 
  
 Frau Barbara Burggraf stellt sich ausführlich mit ihrem Werdegang und ihr 

künftiges Handeln unter dem Motto der Brüder-Grimm-Schule „Zusammen 
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wachsen – Zusammenwachsen“ vor. Nachdem auftretende Fragen einzelner 
Ortsbeiratsmitglieder von ihr beantwortet werden, verweist sie auf die 
Gedenkfeier am 6. Dezember, an der erfreulicherweise einige Schüler 
mitgewirkt haben. Eine zukünftig enge Zusammenarbeit mit den heimischen 
Vereinen und Institutionen halte sie für wünschenswert, worauf Herr Prof. Dr. 
Lutz auf das Treffen der Zukunftswerkstatt aufmerksam macht, das am 09. März 
um 19:30 Uhr im Gemeindehaus stattfindet. 
 
Frau Stadträtin Eibelshäuser geht auf Anfrage auf einzelne bauliche 
Sanierungsmaßnahmen der Schule ein. 
 

  
2. Genehmigung der Niederschrift über die 28. Sitzung des Ortsbeirates am 

06.11.2019 
  
 Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 

 
  
3. Bürgerfragestunde  
  
 
 Brüder-Grimm-Schule - Nutzung der Wiese und Sanierungsmaßnahmen  

 
Zur Anfrage von Herrn Heusner bzgl. einer konkreten Vorstellungen zur 
Grundschulentwicklung, Nutzungsvorstellung der angrenzenden Wiesen und 
speziellen Ideen zur Ganztagsbetreuung sowie Sanierungen im Grundschul-
bereich und dem Gebäude der Schülerbetreuung kann Frau Schulleiterin 
Burggraf, bezogen auf die Wiese, mitteilen, dass man bereits darüber 
nachdenke, ein Projekt zu initiieren, an dem Schüler, Anwohner und Lehrkräfte 
gemeinsam einen sog. „Nutzbereichsgarten“ entwickeln werden. Konkrete 
Pläne hierfür liegen allerdings noch nicht vor. Sobald ein Konzept vorliege, 
könne dies gerne im Ortsbeirat vorgestellt werden.  
 
Frau Stadträtin Eibelshäuser ergänzt, dass ihr bewusst sei, dass wg. der 
heutigen Schulentwicklung durchaus kein zeitgemäßes Konzept mehr existiere. 
Die Grundschule sei nun eine ganztägig arbeitende Schule mit zukünftig 
weiteren Entwicklungen Richtung Ganztagsschule mit Unterricht, Lernzeit, freier- 
und Bewegungszeit und einer stärkeren Verzahnung zwischen dem 
morgendlichen und mittaglichen Ablauf. 
 
Konzeptionell werde man jetzt überlegen, wie an der Grundschule zukünftig 
gearbeitet werden soll, was allerdings einen längeren Prozess bedürfe und die 
reine Planungsphase Zeit brauche. Momentan könne man nicht sagen, wann mit 
der Planungsausführung begonnen werde, unabhängig sollen allerdings die 
kurzfristig notwendigen Maßnahmen, wie z. B. die Sanierung der Toiletten oder 
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kurzfristige notwendige Arbeiten am Gebäude der Schülerbetreuung, zeitnah 
ausgeführt werden.  
 
Auf Anfrage von Herrn Schäfer, wie die weitere Vorgehensweise einer 
konkreten Terminfestlegung eines Treffens für den Gemeinschaftsplan aussehe 
und wer daran teilnehmen solle, erklärt Frau Schulleiterin Burggraf, dass sie 
dies in Erfahrung bringen wolle und anschließen eine kurze Rückmeldung dazu 
geben werde. 
 

  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 
 Herr Ortsvorsteher Dr. Greilich weist auf folgende beantwortete Anträge hin: 

 
Geschwindigkeitsmessung und ggf. Blitzer in der Heide; Stellungnahme des 
Magistrats vom 13.11.2019 zur Anfrage von Herrn Sommerlad in der 27. 
Sitzung am 18.09.2019 (TOP 3 - OBR/1741/2019) 
 
Baustelle Wetzlarer Straße/An der Burg; Stellungnahme des Magistrats vom 
15.11.2019 zur Anfrage von Herrn Ortsvorsteher Dr. Greilich in der 27. 
Sitzung am 18.09.2019 (TOP 4.2) 
 
Öffnungszeiten des Freibades Kleinlinden in den Sommerferien 2020; 
Stellungnahme des Magistrats vom 21.11.2019 zum Antrag der FDP-Fraktion 
vom 11.08.2019, OBR/1822/2019 
 
Freibad Kleinlinden – Attraktivitätssteigerung und Benutzungsmöglichkeit für 
Gießen-Pass-Inhaber; Stellungnahme des Magistrats vom 21.11.2019 zum 
Antrag des Ortsvorstehers vom 11.05.2019, OBR/1685/2019 
 
Hundetagesstätte; Stellungnahme des Magistrats vom 25.11.2019 zur Frage 
von Frau Otto in der 27. Sitzung am 18.09.2019, TOP 2.1 
 
Verkehrssituation Zum Weiher; Stellungnahme des Magistrats vom 05.12.2019 
zum Antrag der FDP-Fraktion vom 27.10.2019, OBR/1946/2019 
 
Erweiterung Urnenreihengrabstätten Friedhof Kleinlinden; Stellungnahme des 
Gartenamtes vom 12.12.2019 zum Antrag der FDP-Fraktion vom 5.06.2019, 
OBR/1740/2019 
 
Rasengräber und Umbau Friedhof Kleinlinden; Stellungnahme des Magistrats 
vom 08.01.2020 zum Antrag der FDP-Fraktion vom 27.10.2019, 
OBR/1945/2019 
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Die Lahnaue im Projekt „Living Lahn“; Stellungnahme des Magistrats vom 
29.10.2019 zum Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 
04.09.2019, OBR/1857/2019 
 

  
5. Mitteilungen und Anfragen  
  
 Jährliche Jagdgenossenschaftsversammlung sowie Informationen zu besuchten 

Veranstaltungen 
 
Herr Ortsvorsteher Dr. Greilich informiert, dass die Jagdgenossenschafts-
versammlung der Jagdgenossenschaft Gießen V-Kleinlinden jährlich am  
2. Dienstag im März stattfindet, die diesjährige somit am 10. März 2020. 
 
Außerdem gibt er Auskünfte über die 750-Jahr Feier sowie die Abschlussfeier 
und teilt mit, dass er zur Veranstaltung 125-Jahr-Feier der Freiwilligen Feuerwehr 
Kleinlinden am 18. Januar, Grüße des Ortsbeirates sowie eine Geldspende 
überbrachte. 
 
Bzgl. der Gedenkveranstaltung am 06. Dezember kann er mitteilen, dass diese 
erneut sehr gut besucht war und die Brüder-Grimm-Schule sich erfreulicherweise 
sehr aktiv eingebracht habe.  
 

 Standort SB Sparkasse im Heerweg  
 
Herr Ortsvorsteher Dr. Greilich kann berichten, dass nach Aussage von Frau 
Roth der Standort des SB-Centers (roter Würfel) im Heerweg zum Ende des 
Monats März geschlossen werde, da sich dieses– lt. Statistik – nicht bewährt 
habe. Die Filiale im Hegweg werde angenommen und bleibe bestehen. 
 

  
6. Bessere Ausleuchtung im Fontaneweg in Höhe der 

Hausnummern 26 - 28 
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 
20.01.2020 - 

OBR/2083/2020 

  
  

Antrag: 
Der Magistrat wird gebeten, die Möglichkeiten einer besseren Ausleuchtung des 
Fontanewegs bei den Hausnummern 26-28 zu prüfen. 
 
Begründung: 
Die Beleuchtung in den Abend- und Nachtstunden im Bereich der Hausnummern 26-28 
ist so schwach, dass von einer Beleuchtung nicht mehr gesprochen werden kann.  
Wir bitten zu prüfen, ob 
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 -  ein Zurückschneiden von Bäumen 
 -  eine hellere bzw. anders ausgerichtete Beleuchtung der Nachbarlampen, 

– -  eine zusätzliche Lampe 
zu einer befriedigenden Lösung führen wird. 

 
 

 Nachdem Herr Prof. Dr. Lutz den Antrag vorträgt, stimmt Herr Wagenbach dem 
Antrag zu und ist der Auffassung, dass ein Zurückschneiden nichts bringe und 
eine zusätzliche zweite Lampe wünschenswert wäre. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
 Herr Ortsvorsteher Dr. Greilich übergibt den Vorsitz an Frau Helmchen. 
  
7. Beseitigung von Mängeln in der Sporthalle der Brüder-

Grimm-Schule 
- Antrag des Ortsvorstehers vom 23.01.2020 - 

OBR/2084/2020 

  
 Antrag: 

Der Magistrat wird gebeten, dafür Sorge zu tragen, dass 
1. die defekte Batterie an der Beleuchtungsanlage der Sporthalle der Brüder–Grimm–

Schule umgehend erneuert wird und 
2. der Hallenboden der Brüder–Grimm–Schule umgehend wieder in benutzbaren 

Zustand versetzt wird. 
 
Begründung: 
Seit Anfang Dezember 2019 ist der Trainingsbetrieb der Basketballer und Handballer 
des TSV 1889 Kleinlinden wegen der o.a. Mängel in der Sporthalle der Brüder–
Grimm–Schule weitgehend zum Erliegen gekommen. Auch der Schulsport dürfte dort 
wohl nur ohne Beleuchtung ausgeführt werden, wovon allerdings die Sportlehrer 
zumindest teilweise nicht unterrichtet waren.  
 
Die Beschaffung einer Ersatzbatterie und deren Einbau müsste unter normalen 
Umständen innerhalb einer Woche zu erledigen sein.  

 
Da die Glätte des Hallenbodens wie vor wenigen Jahren durch unsachgemäße 
Reinigung verursacht wurde, ist es ebenfalls bekannt, dass eine Sanierung des 
Schadens nur durch eine sachgemäße Grundreinigung und anschließende 
Neuversiegelung möglich ist.  
 
Bei zeitiger Beauftragung eines dazu geeigneten Unternehmens hätte dieser Schaden 
ebenfalls längst erledigt werden können.  
Um umgehende Abhilfe wird gebeten !  
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 Herr Dr. Greilich trägt den Antrag vor und begründet diesen. 
 
Nachdem Frau Stadträtin Eibelshäuser mitteilt, dass im Dezember ein Defekt  
der Sicherheitsbatterie festgestellt wurde, diese allerdings am 21. Januar 
ausgetauscht wurde und die Halle seitdem wieder betriebsbereit sei. 
 
Bzgl. der Glätte in der Halle habe eine Prüfung ergeben, dass es sich bei dem 
Problem in der Tat um eine unsachgemäße Reinigung der Reinigungsfirma 
handelte, was allerdings – lt. Aussage des Fachamtes – behoben wurde und 
auch hier der Übungsbetrieb nach den Weihnachtsferien wieder aufgenommen 
werden konnte. Seither wurden keine weiteren Beschwerden mehr vorgetragen. 
 
Aufgrund der Aussagen von Frau Stadträtin Eibelshäuser stellt Herr Dr. Greilich 
den Antrag zurück, um mit dem zuständigen Abteilungsleiter die Angelegenheit 
nochmals zu besprechen, da seiner Information nach der Hallenboden noch 
immer rutschig sei. 
 

 Beratungsergebnis: Zurückgestellt. 
 

  
8. Schulhofsanierung Brüder-Grimm-Schule 

- Antrag der FDP-Fraktion vom 07.02.2020 - 
OBR/2087/2020 

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, zu berichten, wann 
der Schulhof zwischen Sporthalle und Mensa der Brüder-Grimm-Schule 
umgebaut werden soll. 
 
Der Magistrat wird weiterhin gebeten, 
1.  im Zuge dieses Umbaus die Heavy-Metal-Basketballanlage zu erhalten und 

barrierefrei zu gestalten, 
2.  im Zuge dieses Umbaus auch die ca. 150m lange Schotterstrecke zwischen 

Mensa und Kita Märchenland zu asphaltieren, 
3.  umgehend für eine ausreichende Beleuchtung des Fußweges zwischen 

Bolzplatz und Spielplatz Sorge zu sorgen. 
 
Begründung: 
Wie uns bekannt wurde, ist geplant, dass in absehbarer Zeit der Schulhof zwischen 
Sporthalle und Mensa der BGS umgestaltet werden soll. Zu diesem an und für sich 
begrüßenswerten Vorhaben stellt sich der FDP-Fraktion die Frage, wann dies geschehen 
soll und ob bei diesen Planungen auf Barrierefreiheit und den Erhalt der bewährten 
Basketballanlagegeachtet wird. Darüber hinaus würde es sich anbieten, im Zuge dieses 
Umbaus auch die aus unerfindlichen Gründen verbliebene ca. 150 Meter lange 
Schotterstrecke zwischen Mensa und Kita Märchenland zu asphaltieren. 
Nicht so lange warten kann dagegen die bereits im Jahr 2015 auf Antrag der FDP-
Fraktion vom Ortsbeirat beschlossene Verbesserung der Beleuchtung des Fußweges  
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zwischen Bolzplatz und Kinderspielplatz. Seit vielen Jahren fühlen sich an dieser Stelle 
insbesondere weibliche Nutzer der Sporthalle und des Linienbusses sowie Kunden des 
REWE-Marktes auf ihrem Nachhauseweg sehr unsicher. Die Dunkelheit auf dem 
Gelände erhöht zusätzlich die Unfallgefahr. Um baldige Abhilfe wird dringend 
gebeten!  
 

 
 Herr Dr. Greilich trägt den Antrag vor und begründet diesen. 

 
An der folgenden Beratung beteiligen sich Herr Prof. Dr. Lutz, Frau Janetzki-
Klein und Frau Stadträtin Eibelshäuser. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
9. Gedenkstätte auf dem Kleinlindener Friedhof 

- Antrag der FDP-Fraktion vom 09.02.2020 - 
OBR/2088/2020 

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten dafür Sorge zu tragen, 
dass die Gedenkstätte für die Opfer von Krieg und Gewaltherrschaft auf dem 
Kleinlindener Friedhof inkl. Kreuz und Gräbern ansehnlich erneuert und 
nachfolgend auch ausreichend gepflegt wird. 
 
Begründung: 
Zu Recht haben sich am Volkstrauertag Besucher der Gedenkveranstaltung für die 
Opfer von Krieg, Gewaltherrschaft und Vertreibung über den Zustand der Gedenkstätte 
auf dem Kleinlindener Friedhof beschwert. Eine ansehnliche Erneuerung sowohl im 
Bereich der Gräber als auch des Kreuzes durch die Stadt Gießen erscheint dringend 
geboten. 
Vielleicht können für die nachfolgend notwendige regelmäßige Pflege dieser Stätte 
auch Schülerinnen und Schüler der Brüder-Grimm-Schule geworben werden. Unter 
Anleitung ihres Lehrers hatten sich mehrere Schülerinnen und Schüler der BGS ja 
bereits bei der würdevollen Gedenkveranstaltung zum 75. Jahrestages des 
Bombenangriffes vom 6. Dezember 1944 hervorragend eingebracht. 
 

 
 Herr Dr. Greilich trägt den Antrag vor und weist darauf hin, dass dort ein 

dringender Handlungsbedarf bestehe. Sinnvoll sei eine anschließende Pflege 
durch eine Personengruppe wie z. B. eine Schülergruppe der Brüder-Grimm-
Schule. ( Informationshalber wird eine Mail der Niederschrift als Anlage beigefügt.) 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 
 

 Der Vorsitz wird von Frau Helmchen wieder an Herrn Dr. Greilich übergeben. 
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10. Verschiedenes  
  
 Mandatsniederlegung von Herrn Dr. Sanner 

 
Nachdem Herr Ortsvorsteher Dr. Greilich kurz auf die Mandatsniederlegung 
von Herrn Dr. Sanner eingeht, wünscht er ihm für die Zukunft alles Gute. 

  
 Termin Müllsammelaktion 

 
Auf Vorschlag von Herrn Prof. Dr. Lutz wird nach kurzer Beratung am Samstag, 
28. März 2020 um 10:00 Uhr ein erneuter Termin zur „Müllsammelaktion“ 
stattfinden, zu der auch Bürgerinnen und Bürger herzlich eingeladen sind. 
Treffpunkt: 10:00 Uhr am Bürgerhaus Kleinlinden. 

  
 Kulturprogramm 2020 für Menschen mit Demenz 

 
Herr Ortsvorsteher Dr. Greilich verweist auf das zu Beginn der Sitzung verteilte 
Kulturprogramm von Frau Hinterlang für Menschen mit Demenz. 
 

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Mittwoch, 25. März 2020 um 20:00 Uhr, 
statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 16. März 2020, 8:00 Uhr. 
 
 
 
DER ORTSVORSTEHER: DIE STELLV. ORTSVORSTEHERIN: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
  (zu TOP 7 - 9) 
 
 
(gez.) Dr.  G r e i l i c h (gez.) H e l m c h e n (gez.) B r a u n g a r t 
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